

## SUSCRIPCIÓN:

Orihuela: una pta. al mes.  
Fuera: tres meses, 3'50 id.

## REDACCION:

Calle de Flores número 5.  
La correspondencia á la

## PAGO ADELANTADO.

Orihuela 6 de Mayo de 1905.

ADMÓN.: FERIA, 6.

**Notas diarias**

«El gobierno de los Estados Unidos ha dictado una medida prohibiendo en los territorios de aquella república, el desembarco á todo individuo que portase armas....»

Así lo decía hace días el periódico madrileño «La Correspondencia de España» seguido de un atinado comentario de su corresponsal especial en la capital de Inglaterra.

Pero es que la suscrita noticia, se presta á muy diversos comentarios, todos, desde luego favorables al procedimiento adoptado por los yanquis, por esa nación que marcha á la cabeza con las que miran hacia el Progreso, porque progresar es todo lo que tienda á dar facilidades al hombre para vivir, á comprender la ciencia, á difundir el trabajo, á quitar límites á la industria....

¿Para qué son las armas? Para matar el hombre al hombre en la mayoría de los casos, para destruir, cosa que ya no debía suceder en estos tiempos cuando empieza á haber claridad en los cerebros, cuando la humanidad debía ya haberse dado cuenta de lo que vale su sangre y para lo que es, cuando solo debía preocuparse en construir para hacer del mundo un paraíso de paz, de amor y de bienandanzas eternas....

Pero no, eso que acaba de hacer el gobierno de la gran república, de la nación más progresiva no dice nada, porque mientras haya ambición habrá armas y no existirá la razón.

Despidieron las naciones al siglo último, denominado el de las luces con grandes hecatombes guerreras, que aquel debía, «con sus luces» haber destruido: Grecia y Turquía; Los Estados Unidos y España; Inglaterra después en el Sur de Africa y al alborar el siglo XX lo recibieron sembrando de cadáve-

res la Madchurria, donde dos naciones ambiciosas sacrifican millares de hombres que realmente no saben porque pelean ni que ganancia han de tener con el triunfo,

Y es grande cosa que estas naciones que tan humanitarias se muestran en un principio, como los Estados Unidos y Rusia son las primeras en provocar las catástrofes.

La primera, que parece horrorizarse ante la vista de una hoja albacetense, sepulta miles de hombres en el fondo de los mares al destructor ímpetu de sus «modernas» máquinas de guerra y la segunda propone el desarme, en las conferencias de la Paz en el Haya, mientras almacenaba metralla para barrer japoneses fuera, y obreros rusos dentro... ¿cómo entendernos?

El Progreso, sí, pero anunciado por el tañer de la campana que llama á los obreros en la hora del trabajo, cuando se empieza á producir, no por el agrío chirrear de las cornetas anunciando la debastación de los pueblos.

Barran los vientos del Progreso el humo que arrojan las bocas de los cañones y sostengan el que despiden las chimeneas de las fábricas.

Así, así es como las naciones pudieran ir hacia adelante.... ¿para que matar más! La ambición y la fé en la conquista, puesta en el trabajo, ¿que grande se haría entonces la humanidad!

Pero... los poderosos, ¿quieren serlo más y siguen destruyendo á los pequeños sin dejar de enseñar continuamente las garras á sus iguales y siempre amenazándose con la muerte todos.

¡Ah, las armas! ¿Para qué sirven las armas? .... Los Estados Unidos no permiten el desembarco en sus territorios á los individuos que vayan con armas... ¡bien! pero cuiden también de no salir ellos para otros con ellas, ni importarlas, ni siquiera fabricarlas....

Todo lo contrario sucede en nuestra nación. Aquí se tolera el uso de armas hasta, á los niños, que en más de una ocasión, han demostrado que no desconocen para lo que se fabrican aquellas.

Asusta pensar las proporciones que adquiere la criminalidad en algunos pueblos de España, porque lógicamente pensando debían ir decreciendo sus estadísticas conforme se sucede el tiempo, pero nada, los periódicos siguen casi diariamente sumando en sus informaciones hechos sangrientos y casi al mismo tiempo que vamos conociendo el itinerario de los verdugos de todas las provincias por donde viejan ejerciendo su horrible profesión, sin contar con doble número de indultos que se conceden á condenados á pena de muerte.... ¿son locos ó criminales? Porque ya lo decimos antes, hoy sabe el hombre lo que vale, sabe medir el daño que hace y sus consecuencias....;

Esto es, las consecuencias no; siempre queda una confianza, en que la Justicia no sea tan inexorable y cuentan con el perdón antes de cometer el delito y de ahí que se consume este.

Repetimos, la noticia que hoy nos ha servido de tema para llenar nuestro cometido se presta á muchos comentarios, pero de todos ellos, si alguna consecuencia práctica pudiera sacarse por lo posible, es pedir que de algún modo se imitara aquí por nuestros gobernantes aquel proceder de los yanquis con respecto al uso de armas, pero no prohibirlas con severísimo castigo á los que vienen de fuera, si no particularísimamente á los de dentro, á los de casa, que son hoy los que peor uso suelen hacer de ellas.

## RETAZOS

*Termómetro matrimonial*

—¿Me quieres mucho?

—Te quiero.

—Me amas?

—Con idolatría.

—Por tí mi vida daría.

«(A 40 sobre cero.)»

Al año.

—¿Por qué estás triste, lucero?

—¡Porque tú ya no me quieres!

—¿Qué tontas sois las mujeres!

«(25 sobre cero.)»

A los dos años.

—Que me has olvidado infiero por esa actriz tan bonita.

—No hagas caso, mujercita...

«(12 grados sobre cero.)»

A los tres años.

—Me aburro y me desespero...

—¿Qué marido más cruel!

—No me irrites...

—¡Calla, infiel!

«(5 grados sobre cero.)»

A los cuatro años.

—¡No, no! La muerte prefiero á que me engañes, traidor,

—¿Que me sublevas, Leonor!

«(12 grados bajo cero.)»

A los cinco años.

—Esta casa es un tugurio.

—Yo me voy á suicidar...

«(Se ha congelado el mercurio.)»

*José Doz de la Rosa.*

## EL GUAPO

Le habreis visto muchas veces pasar juntos á vosotros y habreis sentido al contemplarle una repugnancia irresistible, pues su tipo la produce á todos.

Su mirada altiva pero de una altivez estúpida, es en extremo provocadora y predispone ya en contra suya; sus modales se caracterizan por una afectación cursi y ridícula; su voz entrecortada y de tono displicente indican su orgullo fundado en una ignorancia grande; y como si estos rasgos fisonómicos fueran poco para producir esa gran repugnancia que hácia él se siente, vienen á au-

mentarla sus vestiduras. Vedle: una gorra ó un sombrero se deja caer sobre la ceja derecha, teniendo que hacer verdaderos equilibrios para sostenerla á fin de que no caiga al suelo, la americana es corta, muy corta y estrecha para lucir así un cuerpo que parece encorseado; el pantalón es ceñido y alto de piernas hasta llegar á la bota que se estrecha de un modo exagerado para hacer resaltar más la bota de tacón alto, de punta estrecha, en la que se vé una pequeña puntera de charol negro resaltando sobre la blancura del resto del calzado.

Al andar, tal es su afectación que parece lo hace costándole no poco trabajo, y pasa con ese movimiento por el lado vuestro y os mira con un desprecio como si os perdonase la vida.

Es el tipo que no falla en los cafés cantantes, en las tabernas, y en todas las juergas, principalmente si hay mujeres á las que dice domina y entiende, y á las que maltrata con una cobardía que asquea, pues no hay que olvidar que «el guapo,» el tipo ese que cree todo se lo debe á su físico y ante él que tienen que rendirse los hombres y los elementos todos de la naturaleza es un ser cobarde que siente gran miedo por la más insignificante cosa.

Lo habreis podido observar: si va por la calle y un perro le ladra muda el color y si es de noche comienza á correr hasta que se vé á salvo de los colmillos del can, para luego volverse y decirle: ¡Ay niño si te cojo te hago lo que haría con él... de tu amo!

Si está en juerga, lo primero que hace es provocar, decir que no hay quien, ni nadie que salga más que él, que se come á los niños crudos, pero si sale un hombre de temple de entre la reunión, enseguida se acobarda diciendo: «Pero no sea V. primo compañero, pues todo ha sido una broma.»

Y se queda rugiendo entre sí, y prometiendo vengarse en la primera ocasión que encuentre, y cuando halle prevenido al verdadero valiente.

Si marcha por la calle, insulta á todo el mundo, y si alguien lo hace frente, vuelve á arrepentirse y á dar disculpas de «valiente...»

Más, en cuanto halla la ocasión, ases- ta una cobarde y traidora puñalada á

quien frente á frente le hizo quedar como lo que es, como un miserable cobarde.

Pues bién: uno de estos tipos, uno de estos guapos, hace dias en Madrid insultó en un tranvia á todos los madrileños, y uno de los viajeros, un hombre de energia le hizo callar.

Después el guapo para vengarse del que le habia extendido ante todos los viajeros el título de cobarde, fingiendo una nobleza de que son incapaces los guapos le invitó á beber una copa como señal de reconciliación.

Y cuando el valiente y confiado compañero de tranvia iba á penetrar en la taberna, «el guapo,» demostró que lo era, le hundió la navaja en el vientre, y después hizo lo que hacen «los guapos, los valientes,» huir por miedo no solo á la Justicia, sino por si el herido podía revolverse...

*Ligrabe.*

## Fragmento

*Las riquezas son para algunos carga pesada, pero siempre apetecibles de las mujeres.*

Tan pesada es la riqueza al que no está usado á tenerla ni saber usar de ella, como lo es la pobreza al que de continuo la tiene: cuidados acarrea el oro, y cuidados la falta de él; pero los unos se remedian con alcanzar alguna mediana cantidad, y los otros se aumentan mientras más parte se alcanza.

Pocas veces se desprecian las riquezas ni los señoríos, especialmente de las mujeres: que por naturaleza las más son codiciosas, como las más son altivas y soberbias.

*Miguel de Cervantes.*

## INFORMACION

Parece ser que los próximos ejercicios para cubrir las plazas vacantes en la escuela auxiliar del cuerpo de Telégrafos comenzarán durante los dias 10 al 15 de Mayo.

AVISO Á LAS ELEGANTES  
El lunes próximo ocho del corriente llega-

rá á esta localidad la encargada del Establecimiento EL CORSE PARISIÉN de Manuel González, de Murcia: la que ofrecerá á las señoras y señoritas, todas las novedades conocidas en corsés.

También admitirá encargos de dicho artículo tomando medida á las señoras que lo deseen y se hospedará en la «Fonda de España» donde recibirá á todas aquellas que honren con sus encargos á esta acreditada casa.

Algunos vecinos de la calle del Pocito de Santiago, nos manifiestan que aún existen depositadas en el patio de la Beneficencia la inmundicia procedente de la limpieza de las letrinas de aquél establecimiento, hecho que denunciamos hace tiempo á las autoridades.

Nos dicen que lo único que se ha hecho ha sido cubrir aquello con una capa de paja, que no impide ni mucho menos las emanaciones nada gratas ni higiénicas, que están «disfrutando» los antedichos vecinos y como nos consta que el Sr. Alcalde, dió órdenes en sentido favorable para los que tan justamente se quejan, repetimos hoy la denuncia en la confianza de que por esta vez tendremos mejor suerte.

Se han suspendido hasta el último domingo del mes actual, las fiestas que habian de celebrarse mañana en el cercano pueblo de Benferri.

Se ha firmado una R. O. del Ministerio de Agricultura, dirigida al de la Gobernación, para que la Guardia civil se encargue de hacer que se cumpla la policía rural acerca de la quema y enterramiento del ramaje procedente de la poda de los olivos, con el fin de evitar la propagación de la palomilla.

Mañana tarde á las cinco y media, tendrá lugar la procesión de la Divina Pastora, que como todos los años saldrá del convento de Capuchinos, recorriendo las calles acostumbradas.

A dicho acto concurrirá la laureada banda de Santa Cecilia.

La comisión mixta de Reclutamiento de la provincia, tiene á esta ciudad señalado el día 26 del actual para revisar las excenciones de cortedad de talla, defecto físico de los mozos ó impedimento para el trabajo de los padres ó hermanos de los mozos del alistamiento de 1902, 1903 y 1904.

Nuevamente hemos de llamar la atención de nuestras autoridades sobre el abuso que siguen cometiendo algunas gentes, que extraen el pescado del rio por el procedimiento del «rayo», tan perjudicial, porque matan las crías hasta un extremo que ponen en peligro de acabar con ellos; también nos han dicho que de dia y con la mayor impunidad se matan peces por el sistema de la dinamita.

Esto lo prohíbe la ley, y por encima de la cual, de seguir así las cosas, concluirán con el pescado que existe por estas inmediaciones.

Por el ministerio de Estado se ha dictado la siguiente R. O:

1.º Se fija en un 5 por 100 del capital que se proyecte invertir en la explotación, saneamiento y colonización de la Guinea Continental Española además de las 100.000 pesetas consignadas previamente, la cuantía del depósito definitivo, prevenido en la regla 4.ª del artículo 1.º del R. D. de 9 de Marzo del corriente año.

2.º El concesionario de todo ó parte de los expresados territorios quedará obligado á respetar los derechos legítimamente adquiridos en ellos por particulares, cualesquiera que sea su nacionalidad y raza.

Se ha dado á la Alcaldía cuenta del accidente del trabajo ocurrido al operario del Molino de la Ciudad, Marcelino Pablo Roldán, el cual se causó en maniobras del trabajo «una herida contusa en el dedo pulgar...» ¡atiza!

En Elche se ha suicidado un joven de trece años disparandose un tiro en la cabeza.

Ignóranse los móviles que tuviera el muchacho para estar harto de una vida que comenzaba.

Desde el día antes estaba diciendo que iba á martarse, pero nadie creyó que llevaría á término sus fatales propósitos.

¡Descanse en paz el desgraciado!

De nuevo ha vuelto á descender algo el termómetro, particularmente por las noches que hace un vientecillo tan fresco que es impropio de las fechas porque estamos.

Esto después de los días calurosos, que hicieron, los cambios tan rápidos en la temperatura son causa de muchas enfermedades.

Así es que siga en el poder la ropa de invierno... que con eso no se pierde nada.

## ANTONIO FERNANDEZ

### Guarnicionero

En este taller montado recientemente, se hacen toda clase de trabajos correspondientes á dicho ramo.

Prontitud, Esmero y Economía.

8. Calderon de la Barca, 8.

## DINERO

Se desean colocar CIEN MIL pesetas á préstamos con el interés módico del 6 por 100 con hipoteca sobre fincas rústicas y con pagarés á un tanto por ciento sin competencia.

Darán razón en la calle del Sol (barrera de la Manceberia) núm. 7, casa de

Lorenzo Espinosa

También se gestiona la compra y venta de fincas rústicas y urbanas.

Lorenzo Espinosa

Sol núm. 7, Orihuela.

## AVISO

Vinos de propia cosecha del término de Castilla.

Se venden en la Plaza Nueva número 13.

A los siguientes precios.

Vino claro añejo, á ptas. 4'75 cántaro de 11 y medio litros y á 0'35 micheta.

Vino claro y entreclaro 4 ptas. cántaro y á 0'30 micheta.

Vino clara y entreclaro y tinto á 3'50 cántaro y á 0,25 micheta.

Vinagre superior 3'50 cántaro y 0'25 micheta.

Se garantiza su pureza.

Imprenta de Luis Zerón

# SECCIÓN DE ANUNCIOS

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup> €	0 25 pesetas	1'00 pesetas	2'25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup> €	0'20 €	0,50 €	2,00 €	2'00 €
En 3. <sup>a</sup> €	0'10 €	0'30 €	1,50 €	3'00 €

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
 En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
 Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
 Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
 Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

# EL DIARIO

Suscripción: En Orihucla, una peseta al mes. Fuera, tres meses, 3'50 pesetas, Redacción: calle de Flores, n.º 5, Administración, Feria, 6.

## CASA ESPECIALISTA

DE

Maquinaria Agrícola y Vinícola

DE

**Alberto Ahles y Compañía**

Madrid y Barcelona.

Arados de vertedera de todas clases.—Cultivador.  
 Planet Fr.—Gradas—Rodiyos—Trajillas último sistema.—Trillos rápidos.—Sembradoras San Bernardo.—Segadoras de todos modelos.—Corta raices.—Aventadoras en grande y pequeño trabajo.—Pulverizadores y azufradores Escelcior.—Bombas de todas clases, Cénias, prensas etc.

Para precios, pedidos y cuantos datos se deseen, dirigirse al representante, en esta D. José Die Losada.

Alfonso XIII, n.º 30, Orihucla

# El Diario

Sr. D.